

# Bonnes nouvelles dans la presse

*(Nous ne les donnons pas toutes, parce qu'il y en a énormément)*

## 10 et 11 novembre

- Au Sénégal, Oumar Ba, ingénieur agronome, remet en place une agriculture d'autrefois et plus adaptée aux besoins locaux : les « tolou keur », (les « champs de la maison », en wolof, la langue locale) : autour de la case qui abrite les poules et les chèvres, un premier cercle pour les plantes médicinales et aromatiques, un deuxième pour les légumes et les arbres fruitiers, et un troisième pour les arbres tels que l'acacia et l'anacardier qui font office de forêt protectrice. (La Croix)

## 9 novembre

- Les États-Unis et la Russie seraient disposés à reprendre le dialogue concernant le désarmement nucléaire interrompu par le précédent président des États-Unis. (La Croix)
- Pour gagner leur vie et lutter contre le réchauffement climatique au Kenya, deux jeunes ingénieurs ont créé une entreprise de location-vente de motos électriques, dans un pays où les motos sont largement utilisées surtout pour des petits parcours. Bien sûr, l'électricité est fournie par le solaire, les piles étant stockées par tout un réseau de boutiques. (La Croix)

## 8 novembre

- Le secteur spatial provoque les recherches en vue à améliorer le quotidien de certains malades, par exemple ceux qui ont du mal à tenir debout parce que leurs oreilles internes, siège de l'équilibre, leur font perdre l'équilibre, ce qui est le cas des astronautes à leur retour sur terre. (La Croix)

## 7 novembre

- L'ESS (Économie Sociale et Solidaire) tient bien sa place. Elle cherche à stimuler les emplois, aide à créer des entreprises, associations et coopératives là où d'autres refusent d'aller, en particulier les quartiers « difficiles » et périphériques de nos villes. C'est ainsi que les JO de Paris 2024 pourraient donner l'occasion de nouveaux emplois permanents. (La Croix)
- Des panneaux solaires à monter soi-même, c'est le but d'Oscaro Power qui promet un prix quatre fois inférieur aux tarifs habituels ; un kit peut ne coûter que 3700€. « Nous réalisons l'étude du projet, les démarches administratives, et le service après-vente. » (La Croix)

## 4 novembre

- En Loire-Atlantique, dans un territoire rural isolé, l'école de deux classes ayant fermé, des bénévoles occupent les locaux pour en faire un lieu de rencontres et de convivialité contre l'isolement : pause amicale, couture, chorale, aide aux devoirs, atelier cuisine en partenariat avec les Restau du cœur. (La Croix)

## 3 novembre

- Le gouvernement éthiopien et les rebelles du Tigré signent un accord de cessation des hostilités. Pour la BBC, il s'agit d'une « percée majeure », qui risque toutefois d'être « reçue avec une certaine prudence » car « ce n'est pas le premier cessez-le-feu dans le conflit, un précédent ayant été rompu en août ». (Internet)
- En 2021 les signalements de dérives sectaires ont augmenté de 33% par rapport à 2020. Sur les 4020 signalements, 20 ont été transmis à la justice. (La Croix)
- Au Bahreïn, pays à grande majorité musulmane, où le pape est en déplacement, les 80 000 fidèles catholiques « jouissent d'une grande liberté religieuse ». (La Croix)

## 2 novembre

- Alors que 90% des 3 milliards de couches pour bébé utilisées en France chaque année nous viennent de l'étranger, une usine implantée dans le Pas-de-Calais s'appête à en fabriquer 800 (huit cents) par minute d'ici le début de 2023, avec l'objectif d'en produire 200 (deux cents) millions par an, et ceci en suivant les règles d'une bonne écologie ! Une deuxième usine sera installée en 2024. (La Croix)

- Du berceau aux ados, la musique libère les enfants. « Grâce à la pratique instrumentale, les enfants s'épanouissent, sortent, certains, de leurs difficultés personnelles ». C'est l'un des intérêts recherchés par des orchestres philharmoniques, tel celui de Paris. (La Croix)

## 28 octobre

- À Bourges, l'association « Le Relais » a mis en place de nombreux outils pour accueillir en particulier les migrants : intégration socioprofessionnelle, aide au logement, apprentissage du français, aide aux démarches administratives, achat et rénovation de logements vétustes en vue d'une remise en état par des personnes en réinsertion, etc. L'originalité de l'association est la multiplicité de ses propositions. (La Croix)

## 25 octobre

- À Paris un essai est mené pour des soins palliatifs à domicile en urgence par une équipe appelée « Pallidom », contraction de « soins palliatifs à domicile », et patronnée par les Hôpitaux de Paris. L'équipe est intervenue pour 360 patients en « détresse vitale ». L'essai sera reconduit encore pour trois ans. (La Croix)
- Un milliard trois cent cinquante-neuf millions six cent douze mille baptisés, c'est le nombre de baptisés estimé par l'Église catholique fin 2020, soit quinze millions de plus qu'en 2019, mais le nombre de prêtres et séminaristes diminue... (La Croix)
- Grâce en partie à la dernière sécheresse, les archéologues ont pu facilement avoir accès à des épaves du fond de l'embouchure de la Loire, et font des découvertes exceptionnelles : bateaux des 17<sup>ème</sup> et 18<sup>ème</sup> siècles pour le transport de matières lourdes, telles que pierres ou blé, et trois pêcheries du 12<sup>ème</sup> siècle. (La Croix)

## 24 octobre

- En utilisant publiquement une tablette tactile, le pape a symboliquement lancé les inscriptions aux JMJ de Lisbonne, qui se tiendront du 1<sup>er</sup> au 6 août 2023. « Ça y est : je me suis inscrit », a dit-il dit, entouré de trois jeunes Portugais, pour encourager tous les jeunes à faire de même. (La Croix)

## 21 octobre

- Le groupe Média Participations, en lien avec l'Institut catholique de Paris, met en ligne depuis le 30 septembre, un parcours de sept séances pour connaître ou mieux connaître Jésus-Christ : Mooc Connaître Jésus : [formation-catholique.fr/connaître-jesus/](https://formation-catholique.fr/connaître-jesus/). Gratuit ! À ce jour 15 000 personnes y sont inscrites.

## 20 octobre

- L'Afrique a trouvé le premier vaccin à ARN messager, dont l'utilisation pourra bien sûr servir contre d'abord la Covid-19, mais aussi pour des maladies qui intéressent peu les laboratoires occidentaux, tel le virus du Nil occidental ou la fièvre de la vallée du Rift. (La Croix)

## 19 octobre

- Deux milliards six cents millions d'euros (2.600.000.000) ont été promis comme dons pour contrer la poliomyélite dans le monde, soit un peu plus de la moitié de ce qui est nécessaire. (La Croix)

## 18 octobre

- Ce mardi, un million d'enfants étaient invités par l'aide à l'Église en détresse ([AED](#)) à prier pour la paix. Cette invitation s'appuie sur la demande de la Vierge Marie à Fatima aux enfants, de dire le chapelet tous les jours. (La Croix)
- Dans un désert situé au sud de la Roumanie, existe une Station de Recherche et de Développement pour les cultures dans les terres sableuses, lesquelles contiennent des nutriments, où la chaleur est bien conservée et où l'eau s'infiltre rapidement, de sorte que les cultures mûrissent plus vite ; il suffit de semer des plantes adaptées ! (La Croix)

## 17 octobre

- Aux Sables-d'Olonne, l'association laïque de la Libre Pensée ayant obtenu le déboulonnage d'une statue de St Michel, 500 personnes ont manifesté pour son maintien, soutenu par la municipalité qui

souligne « le caractère culturel, historique, traditionnel, artistique et festif » de cette statue installée sur le parvis de l'église en 2018. (La Croix)

### 13 octobre

- En 2021, 151 nouveaux sites de méthanisation ont été lancés, atteignant une production de « gaz vert » dix fois plus importante que voici dix ans. En 2022 la production devrait être équivalente à celle d'un réacteur nucléaire. Quinze mille poids lourds et un autocar sur deux roulent désormais au gaz vert, trois fois plus qu'il y a cinq ans. (La Croix)

### 12 octobre

- Les chercheurs et inventeurs doivent encore quelques mois faire enregistrer leurs nouveaux brevets dans chaque pays où ils voulaient que leur travail soit homologué. À partir du printemps 2023, cette démarche sera enregistrée simultanément dans 17 pays européens. (La Croix)

### 11 octobre

- Au Cambodge, le secteur textile découvre le dialogue social, avec des entretiens tripartites annuels entre patronat, syndicats et représentants du gouvernement. C'est désormais un acquis. Les salariés cotisent pour leur retraite et bénéficient d'une assurance maladie. Souvent il y a une prime de transport et de repas, une majoration des heures supplémentaires. Le salaire minimum est passé de l'équivalent de 70 dollars en 2014 à 203 aujourd'hui. (La Croix)

### 10 octobre

- Kateri Champagne, de culture innue (*ndlr : Innus=peuple autochtone du Québec et du Labrador*), est la première députée autochtone d'un peuple algonquin à entrer au parlement du Québec. Elle compte bien y apporter les richesses de son peuple. (La Croix)

### 7 octobre

- La [Maison des Plus Petits](#) vient d'ouvrir ses portes à Marseille. Violaine Roger, profondément touchée par le sort des enfants handicapés confiés à l'Aide sociale à l'enfance a su voir ces enfants « invisibles » qui vivent en institution souvent dès leur naissance. L'intuition prophétique de cette fondatrice est d'offrir une prise en charge adaptée à des enfants de 0 à 6 ans, tranche d'âge qui a tant besoin d'un environnement de type familial tendre et chaleureux. (Alliance Vita)
- L'avancée des travaux à la cathédrale de Paris est telle que les célébrations pourront effectivement reprendre en 2024, comme annoncé dès l'incendie. (La Croix)

### 06 octobre

- Pour que les pensionnaires d'Ehpad qui marchent difficilement se promènent, il est possible de les emmener en triporteur (vélo à trois roues) avec deux sièges passagers, électrique pour moins peiner. Merci à ceux qui ont mis ce service en place près de chez eux. (Journal télévisé)
- Confrontés à des salariés qui deviennent « aidants » (en charge des soins constants d'un proche malade ou handicapé), certaines entreprises aménagent leurs horaires de travail et valorisent dans l'entreprise même leur expérience et leurs compétences ainsi acquises. (La Croix)

### 05 octobre

- Le département d'Eure-et-Loir vient d'acheter 200 vélos électriques qu'il prête à ses employés, habitant parfois à plus de 20 kms de leur travail, afin que chacun économise le carburant de sa voiture, et s'oppose ainsi au réchauffement climatique ! (Journal télévisé)
- L'État va verser 150 euros par mois aux familles qui hébergent des réfugiés ukrainiens. (Internet)

### 04 octobre

- Dans l'Indre, les élus locaux sont formés aux enjeux du réchauffement climatique, en attendant que cette formation soit au moins étendue aux autres départements, sinon rendue quasi obligatoire. (La Croix)